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 “结婚多年一直未怀孕，
医生检查后发现是双侧输卵管
都不通，在桓台县妇幼保健院
采用介入治疗的方法，仅用 10
分钟双侧输卵管就打通了，手
术非常顺利，也没有痛苦。”近日，
家住淄博的张女士手术后满怀
憧憬地说：“这次终于可以圆自
己的孕育梦了！”

医生介绍，目前我国不孕症
的发病率为 15%，其中输卵管
阻塞导致的不孕症比例占 30-

40%，且近年来有上升趋势。输
卵管阻塞分为原发性和继发性
输卵管堵塞两种。原发性输卵
管堵塞即先天性阻塞，这种情
况极为少见，继发性输卵管堵
塞是由于疾病等因素造成的。

输卵管阻塞传统的治疗方
法有药物治疗和手术治疗，药
物治疗一般采用抗生素治疗、
中药治疗，但对于输卵管阻塞
的病人，大部分需要手术治疗。
近年来，随着介入超微创技术

的出现，介入输卵管疏通术成
为治疗输卵管阻塞有效的手段
之一。

桓台县妇幼保健院介入科医
师介绍，介入治疗输卵管阻塞是
使用导丝导管技术进到输卵管
内，进行造影检查，同时进行输
卵管再通术治疗。介入治疗输卵
管阴塞的优势有无创性，介入技
术是通过人体正常的腔道进入到
输卵管内进行操作治疗，不增加
额外的创伤；无痛性，介入手术

用的导丝导管非常纤细、柔韧，
所以患者在手术中没有明显的不
适感；手术操作快捷，手术时将
导丝导管操作直接作用于狭窄
段，之后再注射药物，整个手术
过程大概在 30 分钟左右。

医生提醒，保持良好的生活
习惯和卫生习惯，对预防输卵
管阻塞至关重要。平时要多锻
炼身体，增强身体免疫力。发现
患有生殖系统炎症时，要积极
到正规医院进行治疗。高阳

桓台县妇幼保健院介入超微创治疗助患者圆梦
输卵管阻塞致多年未孕

8 月 18 日一早，淄博市中
心血站一辆流动采血车开进淄
博市精神卫生中心，中心 2022
年“全民无偿献血月 用爱为生
命加油”活动正式启动。伏天
里酷热难耐阻挡不了撸袖献血

的热情。当天献血的队伍中既
有党员干部、医护人员，也有
行政后勤人员，他们在繁忙的
工作间隙纷纷来到献血点，在
用血高峰期献上自己的一份爱
心，浓浓爱意在淄博这座文明

城市里流淌。
本次无偿献血活动共有 35

名医院职工报名参与，共献血 
11800ml。淄博市精神卫生中
心副院长、工会主席吴英丽在
现场监督疫情防控工作，关注

职工献血后的反应，并代表医
院工会送上牛奶。接下来，淄
博市精神卫生中心将继续参与
无偿献血活动，以实际行动践
行关爱生命和为民服务的初心。 

                 白赞 孙秀珍

“老人吃东西总觉得卡在嗓
子眼里，但没有突出症状所以一
直没有检查，如果早检查就可以
及时发现了……”近日，在淄
博市第六人民医院超声科检查室
内，一位年过六旬的老人接受了
胃肠彩超检查，而检查结果对于
老人家属而言却有些沉重。

市民李先生连续两个月以来
吞咽有异物感，食欲逐渐下降，

体重减轻了十余斤，这样异常的
消瘦让其家属十分担忧，而因心
脏问题李先生却无法接受胃镜检
查。家属听闻淄博市第六人民医
院可以进行胃肠彩超检查后，陪
李先生就诊。检查当天，李先生
在喝了一碗“热粥”后，进行了
一次较全面而且舒服的胃部健康
检查。“‘热粥’是用薏苡仁、
淮山药、陈皮等食物制成的胃肠

超声造影剂，受检者空腹饮用后
可使胃腔充盈，给超声成像提供
了一个透声窗，可以很好地显示
胃壁的层次、厚度及是否存在
病灶，进一步对胃肠疾病进行诊
断。”医院超声科主任袁娜介绍。

胃肠超声检查是一种无创
伤、无痛苦、准确、方便的胃肠
疾病检查新技术，国家卫健委在
《胃癌诊疗规范》中将胃肠超声

造影检查推荐为常规影像学检查
方法。“在检查中我们发现患者
贲门处胃壁增厚、层次消失，蠕
动僵硬，考虑为贲门癌。”袁娜
回忆，李先生的胃肠彩超检查结
果并不理想，而在后续检查中也
证实了彩超结果——李先生已是
贲门癌晚期。

“事实上，大部分早期胃癌
患者没有任何症状，或者仅仅有

一些上腹部不适，因此不要等到
胃肠出现严重不适之后，才开始
重视检查。”袁娜介绍，医院超
声科是淄博市较早开展胃肠超声
造影检查的专业科室，截至目前，
科室已完成检查近 5000 人次，
筛查出大量阳性病例，如息肉、
溃疡、胃癌、结肠癌、间质瘤、
淋巴瘤、异位胰腺、食管裂孔疝、
食管静脉曲张等。高阳  张其勇

为及时掌握各临床护理带教
情况，了解学生们工作、生活及
心理状态，8 月 12 日下午，淄博
岜山万杰医院护理部召开“话心
声，言畅享”护理实习生座谈会，
2022-2023 年度共计 35 名实习学
生参加。

临床实习期是护理职业生涯
中重要的桥梁时刻，现阶段医院
院实习学生已完成第一个科室的
轮转。座谈会上，实习学生依次分
享各自在轮转期间的收获，对带教
老师在工作上、生活中提供的帮
助表示感谢，同时畅谈在实习过程
中的所见、所闻、所感、所得。

座谈会中众人也对各科室的
带教工作提出了自己的意见和建
议。最后，护理部老师与实习护生
们进行了交流，将针对这些宝贵
的意见和建议，制定下一步的工
作计划，力争将医院临床带教工
作更上一层楼。               俞雯
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